
領展停車場大幅加租事宜

背景

屯門區議會工商業及房屋委員會（下稱「工房委」）曾於本年 4 月

11 日舉行的第三次會議上討論「反對領展停車場大幅加租」事宜。工房委

議決通過去信領展資產管理有限公司（下稱「領展」），以反映委員的意

見，並要求領展於 4 月 15 日前作出回覆；若領展沒有積極回覆，此項議

題將提交予大會跟進。  

2. 秘書處於 4 月 15 日收到領展提交的覆函，然而工房委主席鑑於領

展仍沒有全面回應委員的關注及意見，故按工房委的決議，將上述議題提

交予屯門區議會大會跟進，而屯門區議會主席亦同意此項安排。  

跟進安排

3. 現隨本文件夾附工房委上述的討論文件（附件一 ）及領展於 4 月

15 日提交的覆函（附件二 ），以供大會討論。

屯門區議會秘書處

日期： 2016 年 4 月 22  日

屯門區議會文件 2016 年第 14 號

  2016 年 5 月 3 日討論



反對領展停車場大幅加租 

背景: 

領展目前擁有及管理約 76,000個泊車位，當中絕大部份位於公共屋邨及居屋屋苑範圍內，性質

如同屋邨生活設施，故應以服務公屋及居屋居民為主。 

我們接到大批月租車主投訴，指領展大幅縮減停車場的月租「固定車位」數量，改以「浮動車位」

取代，令月租車主須與時租車主「爭位泊」，為他們帶來諸多不便。但同時間，部份屋邨電單車位雖

然嚴重不足，但領展卻拒絕將長期空置的私家車位改作電單車位，變相浪費資源及成為日後車場加租

的藉口。 

領展停車場的客戶群均為中、低收入的市民，對停車場租金升幅的承受力有限。不過，據傳媒引

述領展的消息，領展停車場計劃在 5月 1日加租，平均增幅超過 8%。領展年年加價，而且遠超通脹

升幅，完全是漠視居民的生活壓力。 

要求: 

1. 領展應優先照顧居民需要，維持月租「固定車位」數量，並增加電單車泊位。

2. 強烈反對今次加租及要求領展撤消今年加租。

3. 增加電子顯示屏讓車主即時掌握停車場場內車位的數目。

文件提交人： 
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陳文偉 曾憲康 葉文斌 巫成鋒 

馮沛賢 陳暹恆 蔡承憲 

二零一六年四月八日 

工房委 2 0 1 6 年 4 月 1 1 日 
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